
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 38 
 

 

OGGETTO: Richiesta ordine del giorno Consiglio Comunale: “Invito al Sindaco a riferire in 

Consiglio Comunale in ordine alla situazione economico – finanziaria dell’Ente ad oggi: Interventi 

programmati e proposte di indirizzo”. PRELIEVO PUNTO 5 O.D.G. – TRATTAZIONE – 

RINVIO PUNTO 

 

L'anno duemilaventidue (2022) il giorno venticinque (25) del mese di maggio dalle ore 18,10 in 

poi,  in Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su 

invito del Presidente del Consiglio Comunale del 16/05/22 n. 19942 ,notificato a norma di legge, il 

Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick CIRRINCIONE. 

Partecipa il Vicesegretario, Dott. Giuseppe PALMERI. 

Presenziano ai lavori, ai sensi dell’art. 20, comma 3, L.R. 7/92, il Sindaco, Dott. Enzo Alfano, 

l’Assessore D’Agostino, l’Assessore Mistretta e l’Assessore Siculiana. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 20 Consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica. 

 

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero X  13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello  X 

3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio X  

7 FOSCARI Filippo  X 19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa X  

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria X  

10 CAMPAGNA Marco X  22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco  X 

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 



IL PRESIDENTE 

. 

 

Introduce il quinto punto posto all’O.d.G.”Richiesta ordine del giorno Consiglio Comunale: “Invito 

al Sindaco a riferire in Consiglio Comunale in ordine alla situazione economico – finanziaria 

dell’Ente ad oggi: Interventi programmati e proposte di indirizzo”  e dà la parola alla Consigliera Di 

Bella in quanto il punto è stato richiesto da un gruppo di Consiglieri (prima firmataria la Consigliera 

Di Bella). 

 

DI BELLA: legge la richiesta di punto all’O.d.G. (All. A – depositato agli atti d’ufficio); 

 

Esce il Presidente, presenti n. 19. 

 

Assume la Presidenza il Vicepresidente Maltese. 

 

Entra Stuppia, presenti n.20. 

 

SINDACO: la situazione economico finanziaria è preoccupante. C’è sicuramente difficoltà nella 

riscossione. Il legislatore con il D.L. 18/20 (Decreto Cura Italia) ha previsto la sospensione della 

riscossione e della riscossione coattiva. Per cui c’è stata una proroga di 75 gg. della riscossione e una 

proroga di due anni della decadenza degli accertamenti. Dal primo settembre è stato affidato il 

servizio riscossione alla ditta DELISA e sono stati già inviati n. x avvisi e ingiunzioni e sono stati 

riscossi già euro 143.000,00. Prima era necessario fare le ingiunzioni dopo gli avvisi, ora invece dopo 

120/180 gg. gli avvisi diventano titoli esecutivi per cui non c’è bisogno di fare le ingiunzioni, ma si 

può procedere a fare riscossione coattiva. Sono stati recuperati i crediti fino al 2020 nei confronti 

dell’ASP sia come tassa rifiuti che come canone idrico. Del pari sono state accertate fino al 2020 

tutte le attività produttive. Si sta procedendo tramite i dipendenti comunali a fare diffide nei confronti 

di chi aveva chiesto la rateizzazione e poi non ha pagato. Purtroppo c’è da sconfiggere la cultura del 

non pagamento. Purtroppo il servizio Asacom non è stato assicurato negli ultimi giorni di scuola 

proprio perché i cittadini non pagano i tributi. Ho dato direttive per fare in modo che chi rateizza 

debba dare subito garanzia fideiussoria. 

 

Entra Craparotta, presenti n. 21. 

 

MARTIRE:abbiamo chiesto il prelievo del punto per avere chiarimenti. Ma non ci sono stati; la 

risposta del Sindaco è sempre stiamo predisponendo, stiamo preparando, niente fatti. Noi vogliamo 

capire cosa si sta facendo, cosa è stato fatto per migliorare la situazione finanziaria e uscire dal 

dissesto. Il Collegio con nota 16689 del 26/04/22 sollecita l’Amministrazione a migliorare la 

riscossione. Ha risposto il Sindaco? Debito con SRR etc., la situazione è grave. Condividiamo solo il 

suo sentimento di preoccupazione niente altro. I Revisori dicono al Sindaco che la riscossione va 

male e chiedono al Sindaco di attivarsi e fare relazione. Al Consiglio non l’ha comunicata, l’ha fatta? 

Il Ministero dell’Interno dopo il dissesto ha posto delle prescrizioni che non vengono rispettate. La 

TARI costa euro 7.500.000,00 si riscuotono 2.500.000,00 quindi ogni tre anni maturiamo euro 

15.000.000,00 di residui quindi siamo in predissesto. Noi vogliamo sapere non solo quanti avvisi 

sono stati emessi, ma quanti sono stati notificati e quanto è stato riscosso e quanto si è speso per le 

notifiche. Esistono dei principi contabili che non vengono rispettati e sono stati cancellati dei residui 

in violazione dei principi contabili. E’ stata adottata una delibera di G.M. sull’accertamento dei 

residui, è stata pubblicata, ma il Consiglio Comunale non è stato notiziato. Manca l’Assessore ai 

tributi e bilancio per cui è Lei Sindaco, le critiche del Collegio dei Revisori quindi sono indice del 

fallimento suo Sindaco. Vero che ci sono state delle proroghe sugli accertamenti  però le entrate 

ordinarie non sono state prorogate e anche quelle non funzionano, non deve incolpare gli uffici, il 

responsabile è Lei; i Funzionari emettono pareri per coprire le sue lacune. Ci sono tre punti che sono 

debiti che graveranno sulla prossima Amministrazione: 1° debito SRR circa euro 400.000,00 – 2° 



mancata riscossione solo in tre anni, solo di TARI euro 15.000.000,00 –3° rate mutuo per 

demolizioni Triscina che il Comune deve pagare. Regolamento generale contabilità e Regolamento 

entrate incluse le rateizzazioni sono stati esitati in III C.C.P. e non se ne sa nulla. Lei Sindaco, 

Assessore al ramo, non ne sa nulla. Oggi dovrei chiedere al Segretario che fine ha fatto il 

Regolamento. Forse Lei non lo vuole adottare perché non condivide il Regolamento predisposto 

all’unanimità dalla III C.C.P.. Non approvare questi due Regolamenti molto importanti è un danno 

certo per l’Ente. 

 

Entra il Presidente e riassume la Presidenza, presenti n. 22. 

 

STUPPIA:condivido quanto detto da Martire quindi farò altre considerazioni. Era partito bene con la 

parola preoccupazione poi però ha trovato la giustificazione nella pandemia, ma l’attività ordinaria 

non è stata sospesa. La Città, come ha detto più volte, è in ginocchio per cui ci sono i furbetti, ma 

molti non possono pagare. Se non arrivano e non arriveranno soldi freschi dallo Stato, le iniziative 

poste in essere per migliorare la riscossione non daranno risultati. I revisori hanno lanciato un grido 

di allarme, ma i revisori lo sanno dei quasi euro 500.000,00 recuperati dall’ASP.L’ultimo Assessore 

al bilancio ha gettato la spugna dicendo che non c’è la comunicazione tra politica e funzionari. 

All’inizio potevamo giustificarla per la sua inesperienza politica e amministrativa; oggi, dopo tre 

anni, non la possiamo più giustificare. La situazione è gravissima. Il Collegio dei Revisori nella 

prossima nota chiederanno di dichiarare il predissesto. I numeri che ci ha dato sono aleatori, ci 

sarebbe da non dormire la notte. La società Delisa è stata individuata con avviso pubblico? 

 

CURIALE: ringrazio i colleghi che mi hanno preceduto perché hanno approfondito l’O.d.G., non è 

una interrogazione né una mozione, sono deluso della risposta del Sindaco; mi aspettavo che rendesse 

il conto di tre anni di Amministrazione. Il Collegio dei Revisori ha fatto degli atti formali, ma prima 

il Consiglio Comunale aveva più volte durante l’approvazione dei bilanci sollevato degli allert. Sono 

deluso dalla sua non risposta, già con pec di febbraio i revisori avevano sollevato preoccupazione 

sulle anomalie della riscossione. Il Collegio dei Revisori è preoccupato che non saranno rispettati gli 

equilibri di bilancio. Sono preoccupato per l’indifferenza dell’Amministrazione. Lei Sindaco non può 

essere tranquillo della situazione finanziaria dell’Ente. C’è un punto su cui voglio soffermarmi: due 

anni fa la III C.C.P. ha approvato all’unanimità il Regolamento di contabilità e delle entrate. 

L’Assessore D’agostino il sei maggio ha dichiarato che i Regolamenti sarebbero arrivati in Consiglio 

tempestivamente ma ad oggi non è arrivato nessun Regolamento. Io voglio confrontarmi con il 

Collegio dei Revisori, voglio leggere la sua risposta (Sindaco) al Collegio. La mia sensazione è che i 

funzionari degli uffici non sono portati al confronto e alla critica. Non è possibile che il funzionario si 

alza in Commissione e se ne va o l’assessore non si presenta. I consiglieri non sono avversari del 

sindaco e dei funzionari. Si deve pensare all’interesse pubblico che è l’interesse dei cittadini; 

 

ASSESSORE D’AGOSTINO: chiarisce che non è stato lui a dire di evadere tempestivamente i 

Regolamenti, ma il Sindaco con nota indirizzata ai Responsabili di direzione. 

 

Entra Foscari, presenti n. 23. 

 

GIANCANA: voglio parlare politicamente: i cittadini ci ascoltano e sentire dire che la situazione è 

preoccupante non ci deve fare abbattere, voglio dare un messaggio di speranza per la Città; noi 

giovani vogliamo essere presenti e far parte della Città. 

 

CASABLANCA: non volevo intervenire perché chi mi ha preceduto è stato esaustivo. I bilanci del 

Comune di Castelvetrano sono delle quadrature forzate. Le do un consiglio Sindaco, se vuole 

mantenere la delega al bilancio deve farsi un ufficio in Via della Rosa, deve fare approvare il 

Regolamento delle entrate e delle rateizzazioni ed accogliere i cittadini che vogliono rateizzare, 

perché senza soldi non si può amministrare. 

 



DI BELLA: mi verrebbe da dire Sindaco sono dalla sua parte, nessun Consigliere di maggioranza è 

intervenuto per difendere l’azione della maggioranza. C’è una situazione di debolezza politica; 

Sindaco si faccia aiutare o si dimetta. Come pensa di convincere i consiglieri di opposizione a votare 

il PEF? 

 

MARTIRE: non si può chiudere la discussione così, dobbiamo trarre una conclusione altrimenti 

abbiamo solo perso tempo. I Consiglieri di maggioranza, o devono sostenere l’Amministrazione con 

convinzione, o non  condividono l’operato dell’Amministrazione. Oggi Sindaco ha perso la 

maggioranza in Consiglio Comunale, “rectius” l’aveva già perso. Sindaco lei è solo e pare anche non 

convinto di quello che fa. La relazione del Collegio ha un punto debole: quando il collegio afferma 

che ci sono anomalie nella riscossione significa che si è riscosso poco ma che ci sono delle 

distorsioni nella riscossione non dovute all’ufficio tributi, ma alle direttive dell’Amministrazione. Il 

punto debole della relazione del Collegio è perché non è stata inviata agli organi ispettivi. Io da 

Sindaco lo avrei fatto. Alla fine del mio intervento chiedo una riunione di Capigruppo per decidere 

come chiudere il punto. Nel Comune di Castelvetrano manca la trasparenza ed è grave. Lei Sindaco è 

solo e quindi nel momento in cui costringe il suo Gruppo a condividere con il voto gli atti deliberativi 

dove andremo a finire? Qualcuno comincia a prendere le distanze, altri vanno avanti a testa bassa. 

Lei non ha più maggioranza in Consiglio Comunale, non ha il sostegno del suo Movimento e si 

ostina ad andare avanti e a fare assumere responsabilità ai Consiglieri del suo Gruppo. Il dubbio di 

dove lei porterà la Città noi ce l’abbiamo, noi cercheremo di evitare che la Città vada di nuovo al 

dissesto, ma sarà difficile perché voi avete rifiutato la condivisione e l’aiuto dell’opposizione. Quindi 

chiedo alla fine degli interventi, la riunione della Conferenza dei Capigruppo per fare un documento 

per chiudere il punto in maniera utile per evitare che si dica che abbiamo fatto solo chiacchiere per 

due ore. 

 

MILAZZO: volevo evitare d’intervenire, ma è necessario. Più volte abbiamo cercato di dare consigli 

e tese di mano a questa Amministrazione ma tutto è stato vano. Se un leader perde un componente 

del team è un leader incapace politicamente, non è una offesa personale. Glielo ho detto già tre anni 

fa: Sindaco non può fare tutto da solo. Un uomo solo non vince. Voglio darle un consiglio Sindaco si 

dimetta, perché non può far risorgere Castelvetrano dalle macerie (sono aumentate) anche gli organi 

nazionali  del M5S l’hanno abbandonato, per cui non può dare risposte alla situazione economica, si 

dimetta. 

 

Esce il Presidente, presenti n. 22. 

 

Assume la Presidenza il Vicepresidente Maltese. 

 

MANUZZA: non volevo intervenire ma voglio precisare che il Consigliere Manuzza non difende 

l’indifendibile e non ci sbatte la testa. Certamente il mio Gruppo Consiliare non si tira indietro e non 

si è opposto all’anticipazione del punto all’O.d.G.. Condivido il sentimento di speranza del 

Consigliere Giancana fondato sui numeri datici dall’ufficio tributi: gli abitanti sono diminuiti, i 

contribuenti TARI sono aumentati. 

 

Entra il Presidente e riassume la Presidenza, presenti n. 23. 

 

VIRZI’: lo stato di salute economico finanziario-patrimoniale dell’Ente può venire solo dal 

rendiconto 2021, la relazione del Sindaco non può che essere incompleta. Avrei voluto avere 

chiarimenti dai Revisori che sono organi tecnici competenti. Ci sono delle domande che andrebbero 

poste, i debiti 2022/2024 sono sostenibili, a che punto è l’evasione? Un altro default è a rischio basso 

o alto? Queste domande e chiarimenti vanno fatte al Collegio dei Revisori ma anche ai Responsabili 

tecnicofinanziari dell’Ente. C’è stato un triennio punitivo sanzionatorio, si può fare un biennio rivolto 

all’adempimento spontaneo e contribuire alla morale tributaria di questo paese, si potrebbe fare un 



patto fiscale con i cittadini? Una seconda fase mirata con tecniche dedicate. Vorrei che tutti 

contribuiamo alla riduzione del debito. 

 

SINDACO: questa Amministrazione ha dato delle direttive agli uffici, ha con delibera di Giunta dato 

una indicazione precisa che qualsiasi atto concessorio deve avere l’ok da parte dell’ufficio tributi. Io 

sono certo che gli accertamenti e le ingiunzioni daranno dei frutti dopo 120/180 giorni, dopo tali 

termini si possono cominciare le procedure esecutive. Abbiamo fatto gli avvisi notificati con pec agli 

imprenditori e professionisti risparmiando molto sui costi di notifica. L’Amministrazione ed io 

personalmente sono molto presente presso l’ufficio tributi perché le entrate sono essenziali per poter 

assicurare i servizi ai cittadini. 

 

ABRIGNANI: è innegabile che Castelvetrano è in dissesto, i Consiglieri dell’opposizione devono 

fare il loro ruolo, il Sindaco fa quello che può, ma non basta. L’ufficio tributi è importante ma 

bisogna anche far funzionare gli uffici, quello è un suo compito. Dobbiamo evitare un nuovo 

dissesto, noi siamo stati eletti per risolvere i problemi dei cittadini, noi siamo pronti a collaborare con 

l’Amministrazione però deve avere l’umiltà di dire ci stiamo provando e abbiamo bisogno di aiuto. 

 

COPPOLA:all’inizio del suo mandato le avevo dato il consiglio di farsi degli amici in Consiglio, 

sapevamo che c’era il dissesto, doveva andare a chiedere a Roma i soldi che avevano promesso in 

campagna elettorale. Le attività che chiudono non possono più pagare i tributi. Non so cosa deciderà 

stasera, ma io temo per la sua e la nostra salute. Cerchiamo di fare qualcosa per la Città. 

 

Esce Giancana, presenti n. 22. 

 

MALTESE: ritorniamo all’O.d.G. che abbiamo presentato in III C.C.P.. Secondo me è un documento 

vitale per il Consiglio Comunale perché tutela sia i Consiglieri di maggioranza che di minoranza. Il 

suo intervento è stato un po’ poco. Il documento predisposto dalla Consigliera Di Bella è strutturato e 

scritto bene. Sono mancate le risposte. I numeri che ha comunicato secondo me non sono veritieri, 

sono delle speranze. Lei vuole fare, si sbraccia ma i risultati sono scarsi. In C.C.P. facciamo un 

ottimo lavoro, le do atto che è sempre presente in C.C.P. però non posso che condividere quanto detto 

da Martire e Di Bella. Le faccio gli auguri affinché lavori bene. 

 

Il Presidente sospende i lavori del Consiglio alle ore 21, 40 per indire la Conferenza dei Capigruppo, 

come richiesto dal Consigliere Martire.  

 

Alla ripresa, alle ore 22,00, accertata la presenza di numero 18 Consiglieri (All. B), dichiara valida la 

seduta.  

 

Il Presidente alle ore 22,05, dopo aver sentito la Conferenza dei Capigruppo, che ha deciso di riunirsi 

nuovamente l’indomani pomeriggio alle ore 17,00, rinvia il punto all’O.d.G., in prosecuzione, al 

giorno successivo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente 

F.to Avv. Patrick CIRRINCIONE 

 

      Il Consigliere Anziano                   Il Vicesegretario 

F.to Dott. Giuseppe CURIALE        F.to Dott. Giuseppe PALMERI 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì  

 

 

 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 



ALL. “B” 
 

CITTA’ DI CASTELVETRANO 

ELENCO DEI CONSIGLIERI PRESENTI NELLA SEDUTA DEL  25/05/2022 

 ripresa ore 22,00 

Seduta di prima convocazione 

N. COGNOME E NOME PREF. SI NO 

1 MARTIRE Calogero ART. 3, COMMA7, 
L.R.  17/2016 

X  

2 Vincenza VIOLA 786  ASSENTE 
3 Salvatore STUPPIA 578  ASSENTE 

4 CURIALE Giuseppe 561 X  

5 Angela Mandina 471 X  
6 Patrick CIRRINCIONE 443 X  

7 Filippo FOSCARI 440 X             
8 Monica DI BELLA 393 X  

9 Ignazio MALTESE 365 X  

10 Marco CAMPAGNA  364 X  
11 Rosalia MILAZZO 357 X  

12 Francesco CASABLANCA 286 X  

13 Angelina ABRIGNANI 264 X  

14 Marcello Craparotta 248 X  

15 Rossana DITTA 243  ASSENTE 
16 Antonio MANUZZA 225 X  

17 Biagio VIRZI’ 179 X  
18 Antonio GIANCANA 159  ASSENTE 

19 Gaetano CALDARERA 108  ASSENTE 
20 Giuseppa COPPOLA 106 X  

21 Anna Maria LIVRERI 72 X  

22 Anna CORLETO 67 X  
23 Francesco VENTO 66  ASSENTE 

24 Aldo Francesco TRIPOLI 64 X  
   18 PRESENTI     6 ASSENTI 

 

 

 


